

	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 »

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## BIBLIOTECA DE LA ALMUDAINA

### El Espectro de Chatillón

POR

M. ELÍAS BERTHET

Se vende encuadernado en tela con dorados al precio de

DOS PESETAS EJEMPLAR

en la librería de Amengual y Muntaner,  
CADENA, 2

### Desde Barcelona

#### Saturnales macabras

Pensaba no hablar del Carnaval por considerarlo tema excesivamente zarandeado y lácido; pero me ha hecho desistir de mi propósito la lectura del siguiente telegrama al cual llamaré *patriótico*, ya que hoy es este el calificativo de moda: «El general Weyler ha dado permiso para que se celebren los festejos propios del Carnaval en la Habana. La autoridad superior de la isla ha tomado, sin embargo, la precaución de prohibir el uso de careta en los bailes y otros festejos de Carnaval para evitar los abusos á que pudiera dar lugar el uso del antifaz.»

La primera impresión que me ha causado esta noticia ha sido de frío, la segunda de calor, la tercera de desdén y la cuarta y última de compasión; sí, de compasión á la humanidad; porque... ¡no hay que darle vueltas! resulta muy humano, inmensamente humano, el que los animales de la especie *homo sapiens* residentes en la Habana se diviertan en bailes, saraos y mascaradas, mientras cien mil infelices de la misma especie se baten entre las llamas de los cenavenerales incendiados y la espesura de la mortífera manigua para asegurar la tranquilidad, la alegría, la posesión de sus bienes y la vida á los que pueden divertirse... ¡Ah, y como me he acordado al leer este *patriótico* y *entusiasgador* telegrama del pasaje de *La Noche Buena en 1836* en que el sarcástico Larra, profundo conocedor del corazón humano, habla del desdén y de la indiferencia de los culpables felices ante la reconvencción de los que sufren, con motivo del sitio de Bilbao! Hay que reproducir textualmente el párrafo, por más conocido que sea, porque no hay en él palabra que no sea oportuna y de actualidad. «Para ir desde mi casa al teatro, dice, es preciso pasar por la plaza tan indispensablemente como es preciso pasar por el dolor para ir desde la cuna al sepulcro. Montones de comestibles acumulados, risa y algazara, compra y venta, sobras por todas partes, y alegría. No pudo menos de ocurrirme la idea de Bilbao: figuróseme ver de pronto que se alzaba por entre las montañas de viveres una frente altísima y extenuada: una mano seca y roida llevaba á una boca cárdena y negra de morder cartuchos, un manojo de laurel sangriento. Y aquella boca no hablaba. Pero el rostro entero se dirigía á los bulliciosos liberales de Madrid, que traficaban. Era horrible el contraste de la fisonomía escuálida y de los rostros alegres. Era la reconvencción y la culpa, aquella agría y severa, ésta indiferente y descarada.» Verdad que la reconvencción no es ahora agría y severa; pueden los habaneros y los peninsulares que no tienen hijos ni hermanos en la guerra divertirse tranquilamente, sin temor á espectros; nuestros reclutas mueren resignados y alegres, deseando tal vez que los demás vivan en continuo regocijo, en interminable fiesta, pues aún cuando no hayan leído ni siquiera oído nombres jamás á Vietzche, bien convencidos estarán, allá en su fuero interno, de que han nacido para dar su fuerza, su sangre y su existencia en holocausto de los que saben gozar de la vida.

Por otra parte, si cada desgracia nacional, si cada guerra civil, si cada vergüenza política nos tuviera que afectar tan hondamente, estaríamos ya todos enfermos del corazón y del hígado. Es preciso tener calma, serenidad y filosofía, mucha filosofía! ¿De qué sirviera que Barcelona, por ejemplo, pusiese cara triste, llorosa, acongojada, vistiese de luto y hablase compasivamente de los que luchan en la manigua? ¿Acabaría con esta conducta piadosa la insurrección? ¿Morirían menos soldados? ¿Se retirarían Máximo Gómez y Maceo al departamento oriental? ¿Haría el vómito menos estra-

gos? ¿Adquiriría mayores vuelos el comercio entre la gran Antilla y la Península? ¿Se evitarían la miseria y la intranquilidad que por todas las regiones agrícolas imperan, cesara la sequía, rebajáranse las contribuciones, ganárase jornal para presentar semblante compungido y huir de diversiones? ¡Ea, muchachos, á reirse! Luego se viene la vejez y la muerte, «tan callando» y uno se va de este mundo sin haber gozado apenas. ¿Y para qué estamos aquí, sino para disfrutar de los bienes con que nos brinda nuestra hermosa y rica madre Naturaleza? ¿Hemos de interrumpir la algazara por qué uno, ni dos, ni mil, ni cien mil, luchan por asegurarnos el derecho de divertirnos, tan sagrado é inviolable y absoluto é inalienable é imprescriptible como cualquiera de los otros derechos individuales? Tanto valdría dejar de comer porque al hortelano y al matarife y al cocinero les cuesta esfuerzo personal proporcionarnos y prepararnos la comida, ó andar desnudos para evitar trabajo á los obreros de las fábricas y á los sastres. La lógica tiene también sus atrocidades. Divirtámonos, pues, que si algún día los encargados de proteger nuestro derecho á divertirnos, no pudieran continuar desempeñando su papel, todo esto tendríamos menos. La vida es breve y llena de abrojos y amarguras. ¡Seamos un pueblo alegre, divertido, imprevisor; que la reflexión y la seriedad y las penas arrugan la frente y apresuran la vejez! ¡Seamos siempre muchachos! Y hablemos de nuestras trágicas grandezas, de nuestras pasadas glorias, del poderío de Felipe II y del león ibero, de los rugidos de ese famoso león, cuyas uñas dentro de poco, á seguir por el camino que andamos, no cortarán ni pincharán; hablemos de todas estas cosas con énfasis, con orgullo y con soberbia, y continuemos regocijándonos tan campantes, fuera de la realidad, con un pié sobre el corcho de una botella de champagne y con el otro en el corte de un machete, ó como los romanos del imperio decadente, entre las lanzas de los bárbaros y las fiestas de los circos, que por algo hemos de llevar sangre latina en las venas.

Cuando ví embarcar, hace un par de días, dos batallones de bravos muchachos, catalanes casi todos, graves, tristes, llorosos algunos, porque veían á su madre desconsolada en el supremo momento de la partida, sentí un estremecimiento que no había experimentado al presenciar el embarque de otros soldados más serenos y hasta contentos y alegres, porque apenas se acordaban ya de sus padres y hermanos que habían dejado hacia días en el pueblo, pues á los veinte años las amarguras pronto se olvidan y en cambio se veían agasajados y vitoreados por una multitud deseosa de infundirles alientos patrióticos ó de hacerles una manifestación de cariño. Entonces á la vista de las madres desoladas y de los jóvenes llorosos, en presencia de aquellas tristes escenas de despedida, en las que se oían los adioses ¡apagados, como voces salidas de un sepul-

cro, reprodujo mi imaginación el animado desconcerto, los chillidos y alboroto, las risas y algazara, las notas de la música y el chocar de las copas de los bailes de máscara, y sentí repugnancia é indignación; pero pronto me acordé afortunadamente de que sin contrastes la vida fuera aburridísima y de que la naturaleza humana exige esas alternativas de alegría y pena, de placer y dolor, para mantenerse sana.

Y, en verdad, las alegrías del Carnaval son más ficticias que reales y positivas, pues quien agoniza de anemia y de aburrimiento, no puede estar mucho más regocijado que los soldados que mueren en los hospitales de Cuba, del vómito ó de las heridas recibidas en defensa de la patria.

B. AMENGUAL.

16 de Febrero de 1896.

### El Ambrosio Thomás

El anciano é ilustre compositor falleció en París el día 12, á la avanzada edad de ochenta y cuatro años.

El mundo musical ha de sentir profundamente la pérdida del insigne autor de *El guerrillero*, *El Sueño de una noche de verano*, *El Carnaval de Venecia*, *Mignon*, *Hamlet* y *Francisca de Rimini*. Era el decano del mundo musical contemporáneo. Había nacido Metz el año 1811.

Ambrosio Thomás era actualmente el más ilustre representante que quedaba de esa brillante escuela lírico-dramática, genuinamente francesa, á que pertenecieron Auber, Halevy, Adam, Gounod, Felicien, David, Bizet y otros más ó menos conocidos, y en la que figuran hoy excelentes maestros como Saint-Saens y Massenet.

Ambrosio Thomás, que desde muy joven había dado á conocer sus raras aptitudes para la composición, tardó empero bastante en lograr que su nombre obtuviese la fama que por su talento y sus incansables esfuerzos merecía. Muy apreciado en ciertos círculos artísticos de París, entre una sociedad *d'élite*, por sus composiciones, por algunas partituras entre las que podían citarse páginas verdaderamente deliciosas, su reputación, empero, no pudo franquear las fronteras de su patria: en los teatros extranjeros no se ejecutaba su música y únicamente los *dilletante* muy al corriente del movimiento artístico en Francia, sabían quién era el autor de *Le Caid* y de otras bellas producciones.

El éxito, dado en un principio, esplendoroso luego, de *Mignon*, universalizó la nomenclatura de Thomás y evidenció el robusto al par que delicado talento del maestro. Esta bellísima partitura, que ha recorrido todas las escenas líricas del mundo, fué la que en realidad acrisoló la legítima gloria del compositor é hizo de él una de las primeras y más salientes figuras de la ópera moderna.

No contribuyó menos á cimentar una reputación ya brillante y bien ganada, el éxito de *Hamlet*, que la crítica discutió con mucho empeño á su aparición, pero que, á pesar de ello, consiguió imponerse al agrado del público y ha quedado desde largos años definitivamente en el repertorio, representándose, lo mismo que *Mignon*, en todos los teatros líricos.

Compositor concienzudo, conocedor como pocos de los secretos de su difícil arte, Ambrosio Thomás puede ser considerado como uno de los autores de más talento que haya producido este siglo; pero á pesar de sus arranques de felicísima inspiración, no obstante algunas verdaderas y exquisitas joyas de delicadeza y de sentimiento que supo encontrar, sería algo aventurado el colocarle entre los genios musicales. Le faltó ese *quid divinum* que tantos artistas músicos sintieron latir en su cerebro.

El octogenario maestro desempeñaba todavía el cargo del Conservatorio de París, para el cual fué nombrado muchos años atrás, y en el que mostró siempre una actividad extraordinaria y un celo incansable. Los servicios que con su dirección prestó á esa bien organizada institución parisiense fueron muchos y de gran monta.

Fué académico de Bellas Artes y gran oficial de la Legión de Honor. Su muerte ha causado en el mundo artístico dolorosa impresión.

¡Descanse en paz el ilustre maestro!

### De Cuba

#### Weyler.—Sus trabajos actuales.

Habana 13.—Anoche tuve de nuevo la honra de ser recibido por el general Weyler en su despacho. Pude convencerme de la multitud de atenciones distintas que sobre él pesan. Era las diez de la noche, y después de haber recibido todo el día á muchísimas personas, aún esperaban más de cincuenta en los salones contiguos al despacho del general. En éste y sobre la mesa, solo hay un amplio y detallado mapa de la isla, donde están marcadas con alfileres las posiciones de los rebeldes y las tropas.

Weyler, serio y afable, recibe á cuantos desean verle, conversa con ellos, deseoso de oír todas las opiniones y de conocer verdaderamente lo que cada uno piensa de la situación del país.

Aún no ha salido de palacio desde que llegó de la Península.

Estudia sin cesar la situación del ejército y sólo interrumpe este trabajo cuando tiene que hablar con las personas que le visitan.

Díjome que las impresiones no eran malas. Quiere movilizar la mayor fuerza posible de voluntarios. Me aseguró que cuenta con más de 3.000 ciudadanos dispuestos á empuñar las armas en defensa de España y á pelear en el de-

### 32 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

Tocó el turno á la vieja y meneando la cabeza con más despecho que vejez, dijo que la Princesa se atravesaría la mano con un huso y que moriría de resultas. Este terrible don hizo estremecer á toda la compañía y no hubo nadie que no llorase. En aquel momento salió la joven hada de detrás de la lapicería y dijo en alta voz estas palabras:

— Calmaos rey y reina, vuestra hija no morirá; es verdad que no tengo bastante poder para deshacer enteramente lo que ha hecho la vieja: la Princesa se atravesará la mano con un huso; pero en lugar de morir, caerá solamente en un profundo sueño que durará cien años, al cabo de los de los cuales el hijo de un rey vendrá á despertarla.

El rey, procurando evitar la desgracia anunciada por la vieja, mandó publicar al punto un edicto por el que se prohibía á todas el hilar con uso, ni tener husos en su casa, so pena de la vida. Al cabo de quince ó diez y seis años, habiendo ido el Rey y la reina á una casa de recreo, sucedió que la joven Princesa corriendo un día por el castillo y subiendo de cuarto en cuarto, fué hasta lo alto de un torreón en un pequeño desvan, donde una buena mujer no había oído hablar de la prohibición que había hecho el Rey de hilar con huso. — ¿Qué haceis ahí buena mujer? dijo la Princesa.

— Estoy hilando, niña, dijo la vieja que no la canocia.

### CUENTOS DE PERRAULT

29

#### Otra Moraleja

Si el hijo de un molinero tan alto pudo aspirar y un corazón encontrar en régio pecho altanero; si en su mirar hechicero la princesa pidió amor á su feliz amador, es la prueba mas segura que el traje y buena figura son siempre el medio mejor.

partamento Oriental, donde se organizarán guerrillas de blancos y de negros mandadas por jefes del ejército. Recordó con este motivo los grandes servicios que estas guerrillas prestaron en la pasada lucha. Ya operan dos brigadas de caballería compuestas de estos elementos.

Hablando de la defensa de las costas, el general Weyler me dijo que espera que esta vez, como siempre, la armada responda á su brillante historia.

Respecto al empeño de Máximo Gómez en permanecer en la provincia de la Habana, llamando á este punto el mayor número posible de rebeldes, obedece según el general reconoce aceptando la opinión unánime, á proteger la salida de Maceo de la encerrona en que se ha metido y á distraer las tropas que forman las firmes líneas que cortan la isla desde Mariel al Rincón de Majana.

Habana 13.—El general Cornel desde Artemisa comunica ayer que la vanguardia de su columna notó cerca del potrero Buen Pastor la presencia de las partidas mandadas por Antonio Maceo.

Las fuerzas rebeldes estaban parapetadas y recibieron á la citada vanguardia con una descarga.

En seguida se generalizó el combate, que duró tres horas, revistiendo en algunos momentos la lucha gran importancia.

Viendo que el enemigo detrás de sus parapetos se resistían, el general Cornel ordenó una carga á la bayoneta.

El enemigo abandonó sus posiciones, emprendiendo la huida hacia Cayajabo.

Los rebeldes tuvieron 24 muertos y muchos heridos. Se le cogieron también cinco prisioneros.

Nosotros un soldado muerto y 23 entre heridos y contusos.

El general Cornel ha sido también herido y además resultó con una fuerte contusión.

La herida no es de importancia. El general Cornel continúa la persecución del enemigo al frente de su columna.

Habana 12.—La prensa se ocupa hoy del problema de disolución de Cortes.

Algunos periódicos dicen que no hay dificultad en que se disuelvan, siquiera sea para que continúe en el poder el general Azcárraga.

El general Weyler recibió un telegrama de S. M. la reina felicitándole por su feliz llegada.

A este telegrama ha contestado con otro el general dando las gracias.

Por orden del general Weyler han sido puestos en libertad doce individuos que fueron detenidos en Puerto Padre como sospechosos de estar en inteligencia con los insurrectos.

El Casino Español de la Habana está organizando preparativos para recibir dignamente y con entusiasmo á los nuevos refuerzos que envía la madre patria.

El general Weyler ha llamado hoy á los jefes de voluntarios y bomberos con los cuales ha conferenciado.

Según se dice trata de utilizar algunas fuerzas de voluntarios en la campaña que comenzará pronto, contra las partidas que merodean en esta provincia.

Los generales que marchan á la Península embarcarán en el correo del día 20.

### Tapas de Blanco y Negro para el año 1895

Se venden al precio de Ptas. 2<sup>50</sup> en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena número 2.

## NOTICIAS

### De la Capital:

El carnaval, ó lo que propiamente sea en esta ciudad, se celebró el domingo por la tarde y en la de ayer en el Berne paseándose la gente por la cruja y dando vueltas por las vías laterales los carruajes, en los cuales iban algunos enmascarados sin trajes ni disfraces que llamasen la atención.

En ambas noches hubo numerosas máscaras, casi todas mujeres, que se divertían embromando á los hombres y hasta embromándose á sí mismas. La bulla, la algaraza, los chillidos y demás expansiones de regocijo, duraron ambas noches hasta las once.

Por la tarde muchas familias, después de haberse divertido y paseado por el indicado sitio se trasladaron á la Santa Iglesia para hacer la estación al Santísimo Sacramento, que estuvo expuesto en la oración de cuarenta horas.

Desde hace dos días reina un viento desahuciable de levante, que tiene constantemente saturado de polvo el aire así en el interior como en el exterior. Ayer amaneció estando cubierta la atmósfera por densas masas de niebla, llegando más tarde á convertirse en nublado que dejaba entrever la esperanza de una bienhechora lluvia que viniese á salvar lo poco que queda en posibilidad para ello, de la presente cosecha.

El día terminó, sin embargo, sin que viniese la anhelada lluvia, á pesar de haber aninado un poco el viento, presentándose la noche serena y estrellada.

La Junta calificadora de militares aspirantes á destinos civiles ha significado al soldado Roque Martínez Castillejos para una plaza de peón caminero del Ayuntamiento de Artá, habiendo sido declaradas desiertas las plazas de escribientes de plantilla, dos de temporero, la de oficial sache, dos de guardia municipal, la de sepulturero, una de peón caminero y otra de sobrestante en el mencionado ayuntamiento y otra de escribiente del de Alaró.

Al propio tiempo ha significado á los cabos primeros Miguel Socías Capó y Clemente Serra Soler para mozos de limpieza de la Diputación provincial, al soldado Vicente Prats Torres, para celador de la Casa de Misericordia y al cabo primero José Grau Sanz para guardia municipal de la sección diurna del Ayuntamiento de Palma.

El jueves de carnes toledas, el domingo último y ayer, durante la tarde prestaron servicio los guardias municipales de la sección nocturna. Con este refuerzo pudieron estar constantemente vigilados así los puntos de mayor concurrencia de gente como los más apartados.

Acaso por este motivo no ocurrió, que sepamos, desmán ni demasia que merezca ser puesta en conocimiento de nuestros lectores.

### Noticias del ejército:

**Estado mayor general.**—Ascensos. A general de división por méritos de guerra, el de brigada D. Agustín de Luque y Coca.

**Infantería.**—Escala activa. Ascensos. A capitanes los primeros tenientes D. Francisco Clar Riuort, del distrito de Filipinas, D. Juan Vadell Galmés y D. Carlos Bosch Bosch, del distrito de Cuba.

**Sanidad Militar.**—Ascensos. A médico mayor, el médico primero del distrito de Cuba D. Agustín Tenreiro Collado.

## En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Salom y con asistencia de catorce de los señores concejales, celebró ayer la Corporación municipal sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio á las doce y quince minutos de la tarde.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

En vista de un oficio del Ayuntamiento de Madrid manifestando haber destinado mil pesetas para socorro de las familias de las víctimas de la explosión del rebellón de San Fernando, se acordó admitir dicha suma y dar un voto de gracias á aquella Corporación municipal por su generoso donativo.

Se acordó admitir la renuncia presentada por D. Alberto Sivera del cargo de Veterinario municipal que venía desempeñando.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Cementerios.

En vista de una instancia presentada por D. Juan Terrasa, se acordó concederle permiso para que pueda emplazar un motor á gas en una casa de su propiedad, sita en la calle del Socorro.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de Fomento, se concedió permiso á D. Miguel Bestard para que pueda dedicarse á la explotación de pólvora, y pueda tener un depósito en una casa distante seis kilómetros de esta capital.

Igual permiso se concedió á D. Rafael Crespi, que también lo tenía solioitado.

Se acordó darse por enterado de las cuentas de gastos presentadas por el Presidente de la Junta local de instrucción pública.

En vista de la denuncia presentada por el celador de vías y obras, se acordó la demolición de la fachada de la casa señalada con los números 66 y 68 de la calle del Socorro.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Obras, se desestimó una instancia presentada por D. Jaime Terradas y otros pidiendo al Ayuntamiento que ordenara que sin demora se practicasen las obras de desmonte de la calle de Mir, del Arrabal de Santa Catalina.

En vista del expediente instruido, se acordó declarar prófugo al mozo del actual reemplazo Matías Terradas Estarás.

Concluido el despacho ordinario, pidió la palabra el señor Vaquer manifestando que días pasados recibió un anónimo dándole cuenta de ciertas irregularidades cometidas en las obras que se están llevando á cabo en la calle de San Miguel, del cual había dado cuenta al señor Mulet, y que juntos habían seguido las indicaciones del anónimo, resultando ser cierta la denuncia que en él se hace.

Añadió que cedía la palabra al señor Mulet para que refiriese el hecho.

El señor Mulet dijo que lo que denunciaba el anónimo era una sustracción de adoquines de la calle de San Miguel, señalando además que dichos adoquines se hallaban depositados en un taller de la calle de la Alfarería.

En vista de ello —dijo— me personé en unión de los señores Vaquer y Segura en el taller expresado, encontrando los adoquines de referencia, que fueron reconocidos enseguida por el señor Segura.

Añadió, además, que el dueño del taller les dijo que pertenecían á un tal Borrás que se los había llevado para que los labrase.

Concluyó pidiendo que se forme un expediente y si del mismo resultan cargos, pasar el tanto de culpa á los tribunales.

Y así quedó acordado por unanimidad.

Hizo uso de la palabra el señor Pina (D. Nicolás) pidiendo explicaciones al señor Alcalde de porque habían sido cambiados de sitio dos faroles, uno de ellos de la calle de Colón y el otro de la de las Siete esquinas.

Contestó el señor Alcalde, diciendo que había ordenado el traslado por creerlo más beneficioso para el público.

Con tal motivo suscitóse una pequeña discusión, acordándose por mayoría de votos dar un voto de censura á la Alcaldía por haberse inmiscuido en asuntos de la exclusiva competencia del Ayuntamiento.

Y se levantó la sesión.

## Comisión Provincial

### Sesión del día 15

Se abrió á las doce de la tarde bajo la presidencia del señor Canals y con asistencia de los señores Puigdorfilá, Socías, Sitjar y Gelabert, dándose lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se aprobó la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial correspondiente al presente mes de Febrero.

A los fines prevenidos en el párrafo 2.º del Artículo 66 de la ley de reclutamiento, se acordó trasladar al señor Alcalde de Palma una comunicación del Excmo. Sr. Capitan general de estas Islas en que da conocimiento de que el recluta Juan Cañellas y Pujol resulta corto de talla á su ingreso en caja.

Se acordó la venta de 36.630 estacas de vides americanas que existen disponibles en el vivero provincial.

Se dió lectura de una consulta del alcalde de Santanyá relativa á si debe ser continuado en el alistamiento del corriente año, ó en el del próximo, un mozo que ha cumplido la edad de 19 años y no fué alistado por haberle continuado indebidamente en la relación de inscritos en las industrias á flota y navegación, y se acordó contestarle que en observancia á lo que dispone el párrafo 2.º del artículo 54 de la ley de reclutamiento, dicho mozo debe ser continuado en el alistamiento del año próximo toda vez que las listas del corriente, despues de cerradas definitivamente, no pueden sufrir alteración alguna.

Se acordó la adquisición de varios aparatos con destino al arsenal quirúrgico del Hospital.

Se acordó trasladar al señor Gobernador de la provincia, una comunicación del Sr. Visitador de la Congregación de Misioneros de San Vicente de Paul, en que se manifiesta que Miguel Salas Llithá, natural de Pollensa, no pertenece á dicha Congregación para que pueda unirla á los antecedentes que obran en el Gobierno de su digno cargo relativos á dicho mozo.

También se acordó publicar en el *Boletín Oficial* el estado demostrativo de los gastos originados por las obras ejecutadas por administración en los edificios provinciales durante el mes de Enero último.

Se acordó autorizar á los consortes vecinos de esta ciudad domiciliados en el Arrabal de Santa Catalina, para que puedan recoger de la Inclusa un niño expósito con la obligación de educarle é instruirle como si fuera hijo propio; y admitir en dicho establecimiento á otro niño que resulta hallarse comprendido en el artículo 5.º del reglamento por que se rige aquel establecimiento.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Y se levantó la sesión.

## Boletín Judicial

### Causa por robo

Ayer se vió en esta Audiencia la causa instruida contra Francisco Vidal Salvá (a) *Flauta*, confeso de haber sustraído una coneja en Lluchmayor la noche del 4 de Marzo último.

Comparecieron algunos testigos, entre ellos la perjudicada, Margarita Vidal Noguera, quien afirma que la puerta de la habitación donde estaba la coneja no se cerraba con llave ordinariamente.

Los términos de la cuestión quedaron reducidos, puesto que el procesado no negaba el hecho, á la demostración de si se cometió con escaló y en casa habitada.

El teniente fiscal Sr. Manzanera, sostuvo en un brillante informe lo primero, y Don Miguel Vila, que actuaba como defensor, lo combatió muy elocuentemente.

El presidente accidental de la Sala, Sr. Marino, despues de hacer el resumen de las pruebas practicadas, leyó á los Sres. Jurados tres preguntas, las cuales fueron contestadas afirmativamente.

El tribunal de derecho condenó á Francisco Vidal á la pena de dos meses y un día de prisión correccional, pago de costas y accesorias correspondientes.

×

El día 18 se verá en juicio oral la causa instruida contra Miguel Ferrer por estafa.

El 19 la instruida contra Antonio Amengual por hurto.

## CUENTOS DE PERRAULT 31

compañía volvió al palacio del Rey, donde se dispuso un gran festín para las hadas. Se puso delante de cada una de ellas un cubierto magnífico con su estuche de oro macizo donde habia cuchara, tenedor y cuchillo de oro fino guarnecido de diamantes y rubíes. Cuando cada una tomó su lugar en la mesa, se vió entrar una vieja hada que no se había convidado porque hacia mas de cincuenta años que no salía de una torre creyéndola muerta ó encantada. El rey la mandó dar cubierto, pero no hubo medio de darle un estuche de oro macizo como á las demás, porque no se habían hecho más que siete para las siete hadas. La vieja creyó que se le despreciaba y murmuró entre dientes algunas amenazas.

Una de las hadas jóvenes que estaba cerca de ella la oyó y juzgando que podría darle algun mal don á la infanta, fué cuando se levantaron de la mesa, á esconderse tras de la tapicería, á fin de hablar la última, y de poder reparar, en cuanto la fuese posible, el mal que hubiese hecho la vieja. Entretanto las hadas empezaron á hacer sus dones á la princesa. La más joven la dió por don que seria la mujer mas bella del mundo; la siguiente que tendria un genio como ángel; la tercera tendria una gracia admirable por todo lo que hiciese; la cuarta que bailaria muy bien; la quinta que cantaria como un ruiseñor, y la sexta que tocaria toda clase de instrumentos con suma perfección.

## LA BELLA DURMIENDO EN EL BOSQUE

HABIA en cierta ocasión un Rey y una reina que estaban tan fastidiados por no tener hijos, tan fastidiados, que no se podría explicar. Tomaron todas las aguas del mundo; votos, peregrinaciones, todo lo pusieron en ejecución, pero de nada servía. En fin, la reina llegó á ser madre y dió á luz á una hija. Se la bautizó con toda pompa y tuvo por madrinas todas las hadas que se pudieron encontrar en el país (se hallaron siete), á fin de que haciéndola cada una de ellas un don, según la costumbre de las hadas en aquel tiempo, tuviese la Princesa por este medio todas las perfecciones imaginables. Después de las ceremonias del bautismo, toda la



# Últimas Noticias DE LA SEGUNDA EDICIÓN DE AYER

## Últimas noticias

### TELEGRAMAS

#### Stutación de los rebeldes

Madrid 17 á las 10'16 m.

Un telegrama particular recibido de Cua dice que las partidas de Máximo Gomez y Maceo fueron aproximándose, pero como no se encontraron, cambiaron respectivamente de posición, quedando la de Maceo al Oriente y la de Máximo á occidente.

#### Posesión del cargo.—Revisión.

Madrid 17 á las 10'20 m.

El general Bargés ha llegado á Santiago de Cuba, tomando inmediatamente posesión del mando del primer cuerpo de ejército cuyo cargo le fué confiado.

Inmediatamente ordenó una revista á la guarnición en la Plaza de Armas.

Los soldados y los voluntarios desfilaron con gran marcialidad.

#### Reparación de líneas.—Elogios

Madrid 17 á las 10'30 m.

Las fuerzas del coronel Arizón se dedican á reparar las líneas interrumpidas.

Se elogian los bandos publicados por el general Weyler, creyéndose que solo medidas energicas darán resultados prácticos.

#### Reunión.—Disolución de las Cortés.

Madrid 17, á las 10'40 m.

El Liberal ha oido que muchos de los

ministeriales se reunieron anoche en casa de un prohombre del partido conservador.

Hoy saldrán muchos de ellos de Madrid para hacer la propaganda por las provincias.

Es casi seguro que el día 20 ó 24 se publicará el decreto de la disolución de las Cortés.

#### Banquete.—Recepción

Madrid 17 á las 10'50 m.

Al banquete celebrado anoche en la embajada de Austria, asistieron el archiduque Eugenio, las infantas Doña Isabel y Doña Eulalia y el infante Don Antonio.

La recepción que se le hizo despues del banquete fué brillantísima.

#### Poca animación.—No hay noticias.—Dimisión.

Madrid 17 á las 11 m.

Hay mas desanimación en las calles y paseos que ayer, sin duda á causa de estar el tiempo desapacible.

La carencia de noticias es completa.

La Gaceta no publica nada de interés.

El señor Asencio ha dimitido el cargo de vocal que ocupaba en el Consejo federal.

#### Venta.—

En buenas condiciones se venden una galerita de cuatro ruedas y un tronco de yeguas con sus guarniciones correspondientes.

Dará razón su propietario, Consolación 5.

## Estación de Cuaresma

### Tienda de las Monjas

Sartido incomparable de géneros negros acabado de recibir.  
Se recomienda la sección de armures negros por su variedad de dibujos á cual más elegantes y bonitos.

### Especialidades para luto

PRECIOS BARATÍSIMOS QUE NADIE PUEDE COMPETIR

## Federico Alabern

# 25—Monjas—25

m—v—d—a

# LA CATALANA

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

## A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Cataluña establecida en el domicilio de su propiedad

### Dormitorio de San Francisco, 5 principal

# Barcelona

## Capital social y reservas: Ptas. 30.000.000

Director gerente: Don Fernando de Delás

ex-Diputado á Cortés, Abogado y Propietario.—Sub-director en Palma, Don José Arbós y Mestre propietario.

Siniestros pagados hasta 31 de Diciembre de 1894:

### 3.814 siniestros por Ptas. 5.183.417'67

Capitales asegurados: Ptas. 2.243.111.935'05

En Palma: 4.000 pólizas en curso.

### Despacho en Palma: calle de Serriñá, núm. 21, principal

365—11

# No más vello

Los Polvos cosméticos de Franch son el mejor depilatorio instantáneo á infante conocido hasta hoy; útil para las señoras que tengan vello en el rostro y los brazos, pues con él pueden destruirlo para siempre, sin que vuelva á reproducirse.—Precio, 2'50 pesetas bote en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas.—Al por mayor en Barcelona, Borrrell Hermanos, farmacéuticos, Asalto 52, quienes le remiten por correo certificado á cualquier punto de España, mandando una libranza del Giro Mutuo de valor 3 pesetas.

10—v—m—5

Imprenta de Amengual y Muntaner

## L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑIAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social . . . . .	10.000.000	Francos
Reservas . . . . .	7.850.000	"
Primas á cobrar . . . . .	69.244.818	"
Total . . . . .	86.894.818	"

Capitales asegurados . . . . . 14.316.979.859 "

Siniestros pagados . . . . . 176.000.000 "

### SEGURO DE COSECHAS

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era.

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch Palma. 2—v—s

---

### VAPORES TRASATLANTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.<sup>a</sup>

VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS Y MÉJICO

## Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas, Progreso y Veracruz

con escalas en Canarias, Mayaguez y Ponce

Saldrá fijamente de este puerto el día 27 de Febrero el nuevo y grandioso vapor de acero clasificado 100 A. 1 del Lloyd



# Catalina

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los señores MARTINEZ y PLANAS, representantes de la Compañía en Palma.

---

### LINEA DE FILIPINAS

Para Manila con escalas en Port-Said, Singapore y Hong-Kong

Saldrá de Barcelona el día 18 de Febrero el grandioso y magnífico vapor de acero clasificado 100 A 1 del Lloyd



# PIO IX

Admite carga á fletes y pasajeros de 3.<sup>a</sup> clase para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, representantes de la compañía en Palma.

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fosfaturada.

## NEUROSINE PRUNIER


Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Depósito general: CHASSAING y C<sup>a</sup>, 8, av. Victoria, París.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Neuralgias, Depresión del sistema Nervioso.

En Palma: JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras 2—v—s

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESAREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras



# RESTAURADORAS

FORMIGUERA, con hierro, manganoso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalescentes y personas débiles

Véndense en todas las farmacias.

Al por mayor: E. Formiguera y C<sup>a</sup>, Tallers, 22.—Barcelona

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**AVISO.**—Se vende todo un mobiliario de establecimiento en buen estado. Además las mesas y el mostrador son de piedra marmol.

Informarán en el bodegón de Pedro Antonio Ripoll, calle del Socorro, número 61.

---

**PARA SAN JUAN DE PUERTO RICO**

Saldrá á últimos del mes de Febrero el bergantín goleta



## VIRGENES

de esta matrícula, capitán Don José Jofre.

Admite un resto de carga á flete.

Para informes, Bernardo Estela, Marina 62 (frente al cuartel de Caballería.)

14—8—s

### ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

Los que sufren digestiones difíciles, acidez, inapetencia, vómitos, diarreas crónicas, anorexia, anemia y dolor de estómago, obtiene la curación rápida y el alivio inmediato usando ellixir Clorhidro-Péptico MALUQUER Tónico-Digestivo-Reconstituyente

Bu uso es indispensable en las convalescencias.

Es el mejor reconstituyente de los niños y ancianos, y en todos los casos de DEBILIDAD GENERAL

PRECIO DE LA BOTELLA 3'50 PTAS.

Depósito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 22.

**MIRADOR.**—En dicha calle hay para alquilar un piso principal que reúne excelentes condiciones para una familia. Informarán, Portella 30. 6—6

### Quintas-Redenciones

Seguros para niños y jóvenes hasta los 19 años

Pagos mensuales desde	1'50 pesetas
Id. voluntarios	5'00 "
Id. de cuotas únicas	2'0'00 "

### La Unión Española

Oficinas: San Pablo, 6, Barcelona.— Delegado, B. Bosch Blasco, Unión, 26.

183—14

### Traspaso de tienda

Por fallecimiento se verifica el de la de sombreros de señora n.º 33 de la calle de Brossa con todas sus existencias. Informes, calle de la Unión, núm. 36.

### Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22 y Perejil 3.

**ALQUILER.**—De un segundo piso en la calle de San Francisco, número 19, y un tercero en la Plaza del mismo nombre número 2. Informes, San Francisco 19, primero.

### ALQUILER

En la calle de Gater n.º 5 hay un segundo piso para alquilar, con las comodidades apetecibles y agua. Dará razón en el principal. 19.

### Algarrobos

Se venden en el huerto del «Francés» frente á la estación del Ferro-carril. 6—2—v—s

### Espárragos de Argenteuil

Plantas de dos años de edad; deben sembrarse durante el presente y el próximo mes. Se han de vender en el predio «Torre de Puigdorfilá» situado en el primer kilómetro de la carretera de Palma á Sóller.

En el mismo predio se encuentran también en venta, pitachos, almendros, melocotoneros y cerezos de variedades esogidas.